

Parlement et 32 pour la Diète, les 236.490 électeurs des communes rurales 19 députés pour la Chambre des députés et 70 pour la Diète. Pour assurer dans tous les pays la majorité aux Allemands qui seraient centralistes, on avait divisé les deux districts électoraux d'une manière véritablement scandaleuse et perfide à l'égard des Tchèques. C'est ainsi que dans la curie des communes rurales 53.000 électeurs tchèques élisaient un député, tandis que 40.000 Allemands, dans la même curie, avaient aussi un député. Dans la curie des villes 12.000 Tchèques élisaient un député de même que 10.000 Allemands (1).

On était sûr des sentiments allemands des deux premières curies ; quant aux curies des villes et lieux industriels, les auteurs de ce système de la représentation des intérêts avait opéré de telle sorte que chaque village allemand ayant seulement un semblant d'établissement industriel, était classé comme lieu industriel et rangé dans le groupe des villes, tandis que de grandes villes slaves étaient classées dans le groupe des communes rurales, qui n'avaient même pas le droit d'élection directe. En Moravie, la situation était pire encore et dans les autres pays autrichiens mixtes, en Styrie, Carinthie, Carniole, sur le Littoral et en Dalmatie on avait tout fait pour donner avec une telle géométrie électorale le plus des mandats possible à la minorité allemande contre les Slaves.

Le but de ce système était sinon de supprimer la diversité nationale, au moins de l'empêcher dans une large mesure d'exercer son influence sur la vie publique. Il avait un avantage considérable-

(1) B. Rieger, Histoire constitutionnelle de l'Autriche.